

# **Implication des médecins généralistes dans la prise en charge des patients traités par chimiothérapie pour un cancer à l'Hôpital d'instruction des armées Bégin**

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : Implication des médecins généralistes dans la prise en charge des patients traités par chimiothérapie pour un cancer à l'Hôpital d'instruction des armées Bégin / Florian Gala,... ; sous la direction du médecin en chef Serge Cremades

Auteur(s) : Gala, Florian (1991-....)

Autre(s) auteur(s) : Crémadés, Serge (1968-....)

Université Paris Descartes 1970-2019

Université Paris Descartes Faculté de médecine

Production : 2018

Description matérielle : 1 vol. (79 f.) : ill. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : General practitioners' involvement in the health care of patients undergoing antineoplastic chemotherapy in Bégin Army Teaching Hospital eng

Note sur l'exemplaire : (BCSSA) Version électronique disponible au format pdf

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 61-63

Note sur le contenu : En appendice, choix de documents

Note de thèses et écrits académiques : Thèse d'exercice Médecine Paris 5 2018

Résumé ou extrait : Introduction : Les patients traités par chimiothérapie pour un cancer endurent de nombreux symptômes et une dépendance accrue au système de santé. Ce travail vise à identifier des moyens d'améliorer l'implication des médecins généralistes dans la prise en charge des patients suivis à l'Hôpital d'Instruction des Armées (HIA) Bégin. Matériel et Méthode : Distribution d'un questionnaire aux patients en cours de chimiothérapie à l'HIA Bégin. Entretiens téléphoniques semi-structurés avec leurs médecins généralistes. Description et analyse qualitative des résultats. Résultats : Entre le 15/05/2017 et le 02/06/2017, 84 auto-questionnaires ont été remis à 62 patients. Ensuite, 27 entretiens ont été menés avec leurs médecins généralistes. Les symptômes les plus fréquents étaient la fatigue, les troubles digestifs, et la douleur. Durant l'étude, 15 recours en soins non programmé ont été recensés. Les patients appréciaient l'écoute et le soutien moral de leurs médecins généralistes. Seulement 2/3 des

médecins généralistes connaissaient la situation de leurs patients. Discussion : La majorité des problèmes médicaux occasionnant les recours en soins non programmés des patients traités par chimiothérapie pour un cancer à l'HIA Bégin relève de la médecine générale. Le manque de confiance des patients dans les compétences de leurs généralistes et le désengagement fréquent de ceux-ci après les phases de diagnostic et l'orientation initiale des patients sont des freins à l'implication des généralistes pendant la phase de traitement. Une bonne communication entre les oncologues et les généralistes est un prérequis pour une implication optimale de ces derniers, tout comme l'éducation des patients et la formation des généralistes.

Introduction : Patients undergoing antineoplastic chemotherapy endure many symptoms and increased dependence on the health system. This work aims to identify ways to increase the involvement of general practitioners (GPs) in the management of the population under care at Bégin Army Teaching Hospital (ATH). Method : A survey encouraging free expression was conducted among patients undergoing chemotherapy at Bégin ATH, and followed by semi-structured telephone interviews with their general practitioners. Results were described and qualitatively analyzed. Results : Between 15/05/2017 and 02/06/2017, 84 self-questionnaires were given to 62 patients. Subsequently, 27 interviews were conducted with their general practitioners. The most common symptoms were fatigue, digestive disorders, and pain. During the study, 15 non-scheduled care cases were identified. Patients appreciated listening and moral support from their GPs. Only 2/3 of GPs knew their patients were receiving antineoplastic chemotherapy at Bégin ATH. Discussion : Among the medical problems causing unscheduled recourse to the health care system in patients treated by antineoplastic chemotherapy at Bégin ATH, a majority could be treated by GPs in an ambulatory setting. The patients' lack of confidence in the specific skills of their GPs and the frequent disengagement of the GPs after the diagnostic phases and the initial orientation of the patient are obstacles to the involvement of GPs during the treatment phase. Good communication between oncologists and general practitioners is a prerequisite for optimal involvement of the latter, as well as patient education and GPs training.

Sujet - Collectivité : Hôpital d'instruction des armées Bégin Saint-Mandé, Val-de-Marne.

Sujet - Nom commun : Chimiothérapie anticancéreuse

Médecine générale

Médicaments -- Effets secondaires

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques